
 

  ２学年だより・わかば 

渋谷区立上原中学校第２学年      

令和３年５月１８日（火）第８号       

 

＜５月１４日（金）放課後。技術で栽培しているレタスを理科室前でも育てています。早く大きくな～れ＞ 

 

☺校外学習の事前学習が始まっています          

 

前号でお知らせしましたが、７月９日（金）に予定している校外学習の事前学習が始まっています。 

事前学習は、渋谷のことと、東京全体からテーマをそれぞれ一つずつ選んで、新聞形式で作るものです。 

７日（金）に各クラスで個人のテーマを決めました。それぞれのテーマで調べ学習を行っています。 

中には、この機会に現地に調べに行こうという意気込みをもっている人がいます。やる気に溢れていますね。 

月末にかけて、渋谷バージョンと東京バージョンの新聞をまとめ、発表を行います。みなさんの関心のある内

容をよくまとめて、楽しい新聞を作ってください。 

 

実行委員会は、先週の木曜日の放課後から企画会議を始めています。感染症の影響で変更があっても対応でき

るように計画を考えています。委員のみなさんの企画力に期待をしています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜１４日（金）各クラスの事前学習の状況。タブレットに配信されている新聞の形式に入力を始めています＞ 

     オンライン生徒総会について。総会会場と職員室では・・・       

 

こちらも前号でもお知らせしましたが、１０日（月）の生徒総会は、オンラインで行われました。 

多くのみなさんは、自宅から参加していたので学校の状況はわからなかったと思いますので、少し現場の大変

さをお伝えします。 

 各委員長、質問者、議長団は明星学級のプレイルームに集まって、会議の準備をしました。先生の指示もあり

ましたが、みんな協力的で会場の準備は早くできました。 
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準備の状況です。議長団として２年生からは FK くんと NH さんに頑張ってもらいました。 

 オンライン総会は初めてなので、不具合が起きることが予想されたので、職員室では、先生方が電話の前でス

タンバイしていました。チャットで不具合の報告も入りましたので、その都度対応していきました。 

 

 

 

 

 

 

 総会の進行は、議長団、質問者、各委員長がよく考えてしっかり答弁をしていたので、スムーズに進んでいま

した。とても良い総会でした。お疲れさまでした。 

 今回の総会では、一部の人が SNS 上の違反をしたことがわかりました。やってはいけないことです。指導され

た本人はもちろん、今後このようなことが起きないように、みんなで考えていきましょう。 

 

☺梅雨の走入       蒸し暑くなりました       

 

日曜までに、近畿・東海地方が梅雨入りしました。関  

東地方も今週は天気予報が雨       マークになっています。 

今年は各地で例年よりだいぶ早い梅雨入りです。関東地 

方の梅雨入りも早くなりそうですね。 

１７日（月）は、そんなに暑いとは思いませんでした 

が、動くと汗     が噴出してきました。また、空気が湿っ 

ているので、何だか体が重いと言っている人がいました。 ＜傘立て。傘を持ってくる人が増えてきました＞ 

 

写真は靴箱横の傘立てです。少しずつ傘を持ってくる人が増えてきました。今週は雨の日が多いそうです。 

天気予報を毎日確認して、雨マークがついていたら傘を持ってきましょう。また、折り畳み傘なら軽いものも

あるので、カバンの中にいつも入れておくと安心です。（私は大きな傘を持たず、折り畳み傘を入れています。） 

靴箱の下段に上履きを入れる人はほとんどいなくなりましたが、それでも一人二人を見かけることがあります。

前にも書きましたが、雨の季節に濡れた上履きを履くと、廊下が濡れて本人だけでなく後から通った人も滑るこ

とがあるので、無いようにしてください。 

 

昨日出された保健だよりをご覧になりましたか。梅雨の走入から熱中症が増えてきます。身体がまだ暑さに慣

れていないのでこの時期の熱中症は結構多いです。蒸し暑い時期。睡眠をしっかりと摂り、体力をつけていきま

しょう。 



☺初心に戻って。「２年生になって」の作文より第２弾 

 

今回も、「2 年生になって」の作文を掲載します。前回の作文と同じくらいいろいろな想いがかかれています。 

 

「あこがれの存在になれるように」 

                                      2 年 1 組    KM 

 

 私はついこの間、4 月 6 日に初めて中学 2 年生として学校に登校しました。2 年生になった実感があるかと言

われると、まだ完全にはあるとは言えないです。自分の思っていたより 1 年生の期間は短く、気づけば教室もク

ラスも変わっていました。本当にあっという間でした。今日から新 1 年生も登校が始まり、初めて新しい後輩も

自分の目で確かめました。おとなしくて真面目そうで、大人っぽい人が多く、なぜか少し焦りのような気持ちを

感じました。ですが私には、1 年生の時に決めた 2 年生になっての目標がありました。その目標を決めたきっか

けは、1 年生の時にあった「3 年生のお話を聴く会」でした。コロナの影響で全くと言ってもいいほど、関わり

がなかった 3 年生の方々でしたが、一目見た瞬間から、ただただ「かっこいい」と思いました。お話を聴くにつ

れて更にその気持ちは強まりました。話し方や態度、私たちに向き合う姿勢もとても素敵で、真面目な話だけど

聞いていて楽しくて、最高にかっこいい先輩だなと心の底から思えました。またそれと同時に「この方達のよう

な先輩」になりなりたいと思いまいした。私がその時思ったことを、新 1 年生の人たちにも思ってもらえるよう

な 2 年生になりたいです。もう本格的に 2 年生になったのでそうなるために努力を積み重ねていきたいと思いま

す。3 年生の方が教えてくださったことを実践し、日頃から優しさを持って生活していきたいです。また、高校

受験に向けて勉強を習慣にします。3 年生になった時、自分に自信を持てるようにするのが 2 年生の目標です。 

 

「2 年生になって」 

2 年 2 組   OA 

 

 四月。僕たちは進級し、2 年生になりました。新しい先生、新しいクラス。何もかもが新鮮です。そんな中で

今日、1 年生たちが学校に来て、実際に顔を合わせました。自分たちに後輩ができた、という実感はまだほとん

どありません。1 年生もまだ中学生になったという実感はうすいことでしょう。そんなまだ学校に慣れていない

1 年生をサポートするのが 2 年生の最初の仕事だと思います。しかし何をすればいいのかはまだイマイチわかっ

ていません。そこで僕が入学して間もないころを思い出してみると、少しだけですが、先輩との関わりがありま

した。それは僕が登校しているときに、一人の先輩が僕に気軽に話しかけてくれ、「学校はもう慣れた？」「係は

決まった？」など緊張していた僕の心の余裕ができるようなアドバイスやサポートをしてくれました。そのおか

げで、僕は無駄に緊張や遠慮をせずに中学校生活をスタートできました。その先輩は今でも生徒会に入り、学校

のためになることを進んで行っています。 

 しかし正直、僕はここまでのことはできないと思います。けれど積極的に廊下ですれ違ったら、挨拶したり、

全校集会があったときにはお手本になるような整列をしたりと、まず最低限のことはしたいと思っています。そ

して個人的に仲が深まった 1 年生などには、アドバイスやためになることを言ってあげて少しでも気が楽になる

ようにさせたいです。 

 ここまで後輩との関わりについて書いてきましたが、自分自身のこととして、まず家庭学習を去年より多く行

いたいです。というのも、去年はテストがかなり近くなってからしか家庭学習を行っていなかったため、テスト

は乗り切れたけど、その後に思い出すことができなかったことが多かったです。なので、2 年生では定期的に家

でも予習・復習し、理解度を高めたいです。そしてテストでは常に上位に入れるようにしたいです。 



「二年生」 

２年３組  NA        

 

 二千二十一年四月。新しいクラス二年三組の仲間になった。iPhone の目覚ましがスヌーズで鳴り響く。 

 いつもより早く起き、日頃より少し重くなっている体を起こして風呂場に着く。シャワーを浴び、着替え始め

ると、今日がクラス替え発表だと気付くと同時に、意識が引き締まる。やっとのことで椅子に体をまかせ、LINE

を確認する。やはり、クラス替えの話題や持ち物の話で詰まっている。 

 いつもより二十分早く家を出て、少しだるくなった体をノロノロと進める。突き当りを右に曲がるところで、

A と H に会った。二人も体が重そうだった。学校の話になるたび話題をそらし、三人ともクラス替えのことは口

に出さないでいた。気になっているが、それを話すと体がさらに固まるからかもしれないことを本人たちが一番

わかっているからだ。 

 いつもとは違う静けさが、僕の耳を、町を流れる。学校の門まで来ると、いつも通りのさわがしさが耳の奥を

押す。M が「おはよう」と言う。M は七年間同じクラスなため、「今回も同じになったらすごい」と話していた。 

 三次先生が紙を持って出てきて、紙を配り始めた。僕は自分の名前より先に、（一年）二組のみんながどこにい

るのかをさがしていた。その中でたまたま僕の名前が目に留まる。同じ組を確認すると、親友の M と同じだっ

た。M とは中学から仲が縮まり、M、M、M、自分の四人は特に仲がよかった。 

 まだ始まったばかりで完璧に理解していないが、クラスはこれでよかったかなと思う。だが、未だに（一年）

二組の仲間だけに戻りたくなる時がある。いつかまた四人が集まることを願って、がんばりたいと思う。 

 

☺お返事ありがとうございます。☺ 

 

お返事ありがとうございます。オンライン生徒総会の時は、学校で行われていることがご家庭でご覧になられ

たと思います。感染症対策でこれからもオンライン活動が増えることが予想されます。ご理解ご協力お願いいた

します。 

 

・校外学習の準備が始まりますね。どんな計画が出てくるのか楽しみです。 

・T くんの作文から中学生の心の状態、成長の状態を知ることができ嬉しかったです。我が子への見方も変わり

そうです。 

・連休中のお仕事お疲れ様でした。いつもありがとうございます。「２年生になって」の作文がそれぞれ今の素直

な気持ちが伝わってきて感動しました。 

・校外学習できるといいですね。実行委員は全員女子ですね。 

・「２年生になって」の作文読ませていただきました。一人一人想いがしっかりあって素晴らしい作文でした。 

・オンラインでの生徒総会は頑張って準備をしていました。うまくいかない部分があり心を痛めたようですが、

気持ちを切り替えて次に生かすそうです。先生方もこれまでとは違う事ばかりで本当に大変だと思います。い

つもありがとうございます。 

・引き続きよろしくお願いいたします。 

・校外学習の「東京巡り」少し先ですが、とても楽しみのようです。 


